

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXXI.—Núm. 10.181.

Palma, Sábado 8 de Marzo de 1924

REDACCION Y ADMINISTRACION  
San Bartolomé, 32. — Teléfono n.º 6.



## D. Vicente Enseñat Enseñat

Ha fallecido en Inca a los 68 años de edad  
habiendo recibido los Auxilios Espirituales

E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijos, madre, hermanos, hijos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan asistan al rosario que se celebrará hoy a las 19'30 y al funeral que se celebrará el próximo lunes a las 10 de la mañana en la Iglesia Parroquial de Inca.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: General Luque, 11

Los Ilmos. y Rdmos. Sres. Obispos de Mallorca, Lérida y Gerona se han dignado conceder las indulgencias acostumbradas.

### DEL MOMENTO

## PALMA, TUVO UN ATENEO

Un estimado colaborador nuestro, al trazar ayer en estas columnas la biografía de un culto médico fallecido días pasados, recordaba la actuación de este doctor en un Ateneo que hace ya muchos años estuvo constituido en Palma, cuando la ciudad no contaba con tantos elementos como tiene ahora para constituir y sostener un centro de actuación que impulse su vida intelectual y espiritual, patrocinando toda obra de cultura.

Al evocar ayer en una nota biográfica a un estimado colaborador nuestro, la existencia, lejana ya, de un Ateneo en Palma, no pudimos sustraernos a la consideración, en otras ocasiones expresada en estas mismas columnas, de que es incomprendible que nuestra ciudad, donde hay elementos más que suficientes para constituirlo, no tenga un Ateneo. Nuestra ciudad carece de un centro cuya finalidad exclusiva sea impulsar su vida intelectual y espiritual, informada su constitución en un amplísimo sentido que por su extensión indefinida pueda recoger toda obra de cultura, toda manifestación de la inteligencia.

Otras poblaciones, aun de menor importancia que Palma, y aun en nuestra propia provincia, tienen organizados centros de esta naturaleza.

Mañón cuenta con su prestigiosísimo Ateneo Científico Literario. Consiguientemente en elogio de la capital de la isla balearna.

Palma no solo tiene elementos sobrados para constituirlo, sino que tiene necesidad de un centro semejante.

Toda ciudad tiene necesidad de enaltecerse elevando constantemente el grado de su cultura media.

Para esta acción han de crearse elementos que la impulsen, centros que la sostengan, que la patrocinen.

Sin estos elementos, sin los factores que cuiden de mantener el fuego sagrado del amor a la cultura, la ciudad se hunde en un estado de indiferencia, y la regresión es inevitable.

El progreso, la mejoración, el enaltecimiento es la consecuencia de una acción, de un esfuerzo constante, mantenido por la fuerza poderosa del entusiasmo.

Palma necesita impulsar su vida cultural. Porque Palma es una ciudad

abierta al mundo, y aquí llegan constantemente artistas, escritores y hombres de ciencia de todo el mundo, y necesitamos un lugar apropiado donde ellos puedan hallar la comunidad que a su vocación compete.

Y aun para nuestra juventud estudiosa, para los que están formando su espíritu y sientan la aridez de una vida de relación apropiada a su temperamento, hace falta un Ateneo.

Aquí hay centros para todas las tendencias y para todas las aficiones. Con referencias a centros de cultura, ninguno podríamos señalar que por su amplitud ilimitada pueda dar plena satisfacción a todas las necesidades del espíritu y de la inteligencia.

Y no es por falta de elementos. Tal vez sea por falta de una iniciativa firme y empenada. Nos resistimos a creer que sea por falta absoluta de interés.

Cuenta nuestra ciudad con gran número de profesores. Hay los claustros del Instituto General y Técnico; Escuela Profesional de Comercio; Escuela de Náutica; Escuela Normal de Maestros; Escuela Normal de Maestras; Escuela de Artes y Oficios, etc.

Tiene además Academias de Bellas Artes y Médicas, y Colegios de Abogados, de Médicos, de Farmacéuticos, de Licenciados en Ciencias y en Letras, de Peritos Mercantiles, etc. ¿Acaso todos estos elementos, consagrados los unos profesionalmente a la cultura, y otros influenciados por su vida universitaria en el amor a la cultura, no son elementos aptos para la constitución y mantenimiento de un Ateneo?

Más aun: que pesa acaso sobre estos elementos un ceto de deber de contribuir a toda obra cultural?

¿Hasta cuando Palma estará huérfana

de una entidad que aporte con su actuación un impulso a la vida superior?

El Ateneo, al juntar a los amantes del estudio y dar satisfacción a sus deseos, mantendría en ellos un entusiasmo que hoy es difícil sustentar en el aislamiento en que se vive.

Es incomprendible—como decíamos al principio—que Palma carezca de un centro para y exclusivamente cultural.

Es doloroso que hayan pasado los años y en lugar de acrecentar los medios para enriquecer nuestra vida ciudadana, hayamos ido malbaratando los esfuerzos y conquistas que una generación que está desapareciendo, supo alcanzar en sus años de entusiasmo y es doloroso que hoy tengamos que escribir como un reproche a la ciudad actual, el título de estas líneas: Palma, tuvo un Ateneo.

### - Variedades -

Por esos mundos

**LABORATORIOS DE SALUD.**—El Milbank Memorial Fund, organización de beneficencia americana, acaba de ofrecer dos millones y medio de dólares para la investigación de los medios adecuados para reducir la mortalidad en los Estados Unidos y prolongar en veinte años el término medio de la vida humana.

Los descubrimientos científicos de la última generación han permitido ya aumentar en diez años la duración de la vida. El Memorial Fund quiere continuar esos trabajos y organiza tres laboratorios de salud, situados el uno en Nueva York, otro en una ciudad pequeña y el tercero en pleno campo, a fin de que se puedan estudiar las condiciones adecuadas para la vida humana y las leyes de la salud en esos tres distintos medios ambientes.

Para conocer si el jabón está falsificado

Muchas veces el jabón está mezclado con substancias inertes que no tienen otro objeto que el de aumentar su peso y volumen.

Entre estas materias se pueden contar la harina, la fécula, sílice, talco, etc., etc.

Para conocer estas falsificaciones no hay más que respar un poco de jabón dudoso y disolverlo en alcohol al baño maría.

Si el jabón es puro se disolverá por completo, pero si deja algún residuo es que ha entrado en su composición alguna de las substancias mencionadas.

La cantidad de residuo da idea de la importancia de la falsificación.

### Cosas curiosas

Cuando se tenga las manos tan sucias que se resistan al jabón, úntelas con vaselina y frótelas con fuerza. Lávenselas después con agua caliente y jabón y quedarán perfectamente limpias.

El dolor de dientes se alivia lavándose las encías con un líquido compuesto de vinagre y agua cocida con rábanos.

### LA COMUNICACION CON MARTE

#### Preparativos para la observación del 17 de agosto próximo

El 17 de agosto próximo el planeta Marte se encontrará a su más pequeña distancia anual de la Tierra: 56 millones de kilómetros; es decir, cinco veces menos que en la actualidad, y se hallará, con relación a la Tierra, en oposición al Sol. De ahí que se aproveche esta fecha para las observaciones a realizar.

Decimos «observaciones» designando el propósito de algunos intrépidos astrónomos, que aspiran nada menos que a comunicarse entonces con Marte. El plan, según ellos, es muy sencillo. Consistirá en utilizar una depresión cóncava, situada en los flancos del Jungfrau, como un gigantesco espejo Mangin que concentrará y lanzará sobre Marte los rayos, luminosos emitidos desde la cima de la montaña por lámparas de aceite de una potencia de dos quintillones de bujías.

El haz luminoso será interceptado a intervalos regulares que constituyan una serie de señales Morse.

Este plan genial, podrá llevarse a la práctica?

He aquí los «reparos» que formulan otros técnicos.

En primer término, que en los flancos del Jungfrau no existe una cavidad natural cuya superficie tenga exactamente la forma de un paraboloide de revolución, requisito indispensable para enviar un haz luminoso paralelo en el espacio.

Después, que no se dice cómo se producirán por el accidente los dos quintillones de bujías.

Además, el Jungfrau y todos los puntos del hemisferio boreal se hallarán en agosto próximo en las peores condiciones imaginables para comunicar con Marte, puesto que éste se encontrará solamente a 25 grados encima de nuestro horizonte, condición muy desfavorable por la absorción de nuestra atmósfera.

No falta tampoco algún detractor de la experiencia que niega en redondo la existencia de habitantes en dicho planeta, así como los famosos canales que se suponen en él.

De aquí a un semestre saldremos de dudas.

### POR TELEGRAFO

## Ha entrado felizmente un convoy en Tizzi-Asa

La primera noticia  
Madrid, 7 (5'45 t.)  
(Urgente)

Noticias particulares de Melilla que se han recibido dicen que se verificó una operación consiguiéndose llevar un convoy a Tizzi Asa. Una compañía de legionarios atacó a la bayoneta desalojando a los rebeldes de sus posiciones.

#### Entró un convoy en Tizzi Asa

A primera hora de esta tarde ha comunicado oficialmente el alto comisario de España en Marruecos al subsecretario de la Guerra que entró un convoy en Tizzi Asa, merced al empuje de nuestras tropas, destruyéndose una compañía de la tercera bandera del tercio que cargó a la bayoneta desalojando al enemigo de sus trincheras.

También ha comunicado que el fuego había cesado considerablemente.

#### El general Aizpuru.—Detalles de la operación

De Melilla telegrafían que antes de efectuarse el convoy a Tizzi Asa, el alto comisario con su cuartel general marchó a la posición de Dar Dris para presenciar el desarrollo de la operación.

También marcharon al campo varios periodistas para hacer información. A las dos de la tarde se ha recibido en la plaza de Melilla noticias de que se había efectuado el convoy a Tizzi Asa.

Las primeras noticias son bastante optimistas.

El fuego ha cesado en todas las posiciones avanzadas.

Como se desarrolló la operación.—Nuestras bajas.

Se ha notificado esta tarde a la Prensa en la Presidencia el siguiente parte oficial de Marruecos:

«General jefe a presidente del Directorio Militar.

—A las 12'30 me encuentro en el campamento de Dar Dris desde el cual sigo la marcha de la operación en tanto no sea preciso mi intervención directa.

El comandante general desde Basfora me manifiesta que el día empezó bien, pero que ensangantada se produjo niebla espesísima que dificultó la operación, adelantando las tropas poco a poco.

Se registraron episodios brillantísimos, entre ellos el de una compañía que no pudiendo pasar, a causa del fuego enemigo, se lanzó a la bayoneta sobre las posiciones que aquí ocupaba en el barranco de Beni Madien.

El choque fue sangriento, arrojando los legionarios al enemigo y apoderán-

dose de muertos y armamentos después de lo cual los regulares de Alhucemas y la mehalha de Tiferit avanzó hasta situarse en dicho barranco.

En el momento en que doy estas noticias me dice el comandante general que nuestras fuerzas han tomado la posición del Señorito y que avanzan por el camino hacia Tizzi Asa.

Las fuerzas del tercio tuvieron que detenerse para dejar paso a los carros de asalto y a la artillería.

El enemigo tiene grandes concentraciones entre las posiciones de el Señorito y el camino que debemos seguir hasta Tizzi Asa.

El comandante general me notifica que todo marcha perfectamente.

Todas las fuerzas están poseídas del mayor entusiasmo.

Las bajas en estos momentos noto que son un capitán de la mehalha muerto y cinco indígenas de la misma mehalha heridos.

También dice el comandante general que un capitán del Tercio está herido en una pierna y sufre contusiones en un brazo, a causa de una espoleta de granada enemiga.

Recibido telegrama de V. E. relativo al sargento Ranao y le transmito su felicitación.

Agradezco muy sinceramente la confianza que el Rey, el Gobierno y el país tienen en el éxito de la operación que se está realizando, en la cual puedo asegurar a V. E. que estas tropas se hacen dignas de las esperanzas que en ellas hay puestas.

Seguiré comunicando a V. E. las novedades que vayan ocurriendo.

A las 14' D-ase hace media hora el convoy avanza por el paso del Señorito, procediéndose los ingenieros que arreglan el camino.

La aviación y la artillería no pueden intervenir a causa de la niebla.

Ha habido momentos en que era grandísima la intensidad del fuego a que nos sometió el enemigo, interviniendo una compañía del tercio.

Tuvimos pocas bajas, entre ellas dos oficiales heridos, cuyos nombres ignoro todavía.

A las 14'15: Acaba de entrar en Tizzi Asa el convoy de agua conducido por 300 individuos, que han llevado cuatro toneladas.

Segue el convoy de carbón, galleta y otros abastecimientos.

El fuego enemigo ha cesado. Las bajas son unas setenta, casi todas del tercio e indígenas, habiendo sido ocasionadas a Dar Dris y a Melilla.

Hay además un oficial de infantería herido leve.

FABRA

TEATRO LIRICO.

Mañana domingo

BALEAR.

Mañana sesiones de 3 tarde a 11 y media noche

A las 4. EL FILON y AMALIA DE ISaura
Felipe Derblay y Amalia Isaura

GRANDIOSO EXITO
El Conde de Charolais
y LA VUELTA AL MUNDO EN 18 DIAS

INFORMACION

Escuadra inglesa

Continúan fondeadas en la bahía las dos divisiones de destroyers de la escuadra inglesa del Atlantico llegadas ayer tarde a Palma.

obras de asfaltado de la calle de la Herreria, han visitado esta tarde al Alcalde Sr. Salas, el Director y Vocal de la Compañia de Tranvías Sres. Raveva y Bonnin.

El próximo lunes a las doce el Ayuntamiento llevará a cabo la visita oficial al nuevo Capitán General señor Carbó.

Nos ha manifestado el señor Alcalde, que hoy había muy malido y destituido a un alcalde de barrio.

Una excursión de mahoneses a Alcudia

La delegación de la Transmediterránea en Mahón aprovechando la circunstancia extraordinaria de que el día 10 del actual deben reunirse en las bahías de Alcudia y Pollensa, varias divisiones de la marina de guerra inglesa, permaneciendo en ellas hasta el 15, proyecta la realización de un viaje fuera de lo inusual a Alcudia con el vapor «Mahón» siempre que se reuna suficiente número de pasajeros, y en esta forma: Salida de Mahón el lunes 10 de Marzo próximo a la una de la tarde.

Regreso de Alcudia, a primera hora de la mañana del miércoles, día 12.

Meta mañana nuestras autoridades han pasado a saludar al jefe de dicha escuadra, siendo la primera autoridad militar y civil saludadas con los disparos de ordenanza al abandonar el buque insignia.

El puerto se ve muy concurrido con motivo de la presencia de dichos buques de guerra, siendo muchísimas las personas que mañana y tarde les contemplan desde tierra.

Realmente ofrece un panorama magnífico.

Peregrinación a Tierra Santa, organizada por los Caballeros del Santo Sepulcro

Según carta recibida del Comité por el Delegado en esta ciudad, se ha retrasado algo el día de salida de Barcelona. La fecha definitiva se ha fijado para el 4 de Mayo.

Igualmente ha sufrido modificación el precio en primera clase, gracias a las acertadas gestiones efectuadas por el Secretario de la Peregrinación, quien acaba de regresar de Egipto y Palestina, se ha podido rebajar dicho precio en 600 pesetas, quedando reducido a 4.200 pesetas.

Una mujer herida

La guardia civil del puesto de Alaró da cuenta al señor Gobernador de que fue encontrada herida una mujer vecina de aquel pueblo.

Se supone que el daño que denotaba dicha mujer, fue a consecuencia de una caída por haber tropezado con una piedra, cuando, después de salir de sus misas, se dirigía a una propiedad que posee en un campo de aquel término municipal.

Sucesos y desgracias

En la Casa de Socorro del Ayuntamiento ha sido asistido el joven de 16 años Rafael Segura, quien jugando en las inmediaciones de la Escuela Graduada con un pedazo de hoja de lata, se produjo una herida inocua de la mano derecha.

A la una y media de esta madrugada ha sido conducido al depósito municipal de Capuchinos, de orden del Jefe de la guardia municipal nocturna señor Cobi, un individuo que en estado de embriaguez promovió un fenómeno escandaloso en el interior de un café de la puerta de San Antonio, rompiendo una mesa del mismo.

Audencia

Se ha dictado sentencia en la causa instruida contra Antonia Fernández Brias, acusada del delito de estafa y por ella se abuelve a dicha procesada, declarando las costas de oficio.

Asuntos Municipales

A las 12 de la tarde de hoy, el Contralmirante de la división de la escuadra inglesa surta en nuestra bahía, acompañado de sus ayudantes, cuatro Comandantes de otros tantos buques y el señor Omsal de Inglaterra en Palma Sr. Webb, han visitado oficialmente al Ayuntamiento.

Han sido recibidos por el Alcalde señor Salas en su despacho de la Alcaldía, habiendo departado más de un cuarto de hora.

El señor Contralmirante ha visitado diversas dependencias de la Casa Consistorial, haciendo elogios del salón de sesiones.

Después de haber sido condecorado el «Libro de los Reyes» que se conserva en el Archivo Histórico, del cual han hecho los marinos ingleses grandes alabanzas.

El Alcalde nos ha manifestado que esta tarde a las cuatro acompañados de los Tenientes de Alcalde Sres. Moranta y Fortes, devolverán la visita al Contralmirante.

Hoy a las 12 y media, el alcalde señor Salas ha visitado al nuevo Capitán General señor Carbó.

Notas del Carnet

PERSONALES
Completamente restablecido de la dolencia que le ha molestado, ayer se hizo cargo del mando del vapor Rey Jaime I el capitán de la Marina Mercante nuestro buen amigo don Antonio Descallar, saliendo, anoche mismo para Barcelona.

Guarda cama ligeramente indispuesto, nuestro buen amigo el Jefe de oficinas de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca don Honorato Font.

NECROLOGICAS
Ayer tarde tuvo lugar la conducción a su última morada del cadáver del que en vida fue ilustrado doctor don Gaspar Berge Oliver. (D. E. P.)

El entierro constituyó una manifestación de simpatía, asistiendo al mismo, casi toda la clase médica de Palma y numerosos amigos y conocidos, tanto del finado como de su apreciable familia, lo que demuestra la estima en que se tiene a uno y otros.

La muerte del señor Berge ha sido sentidísima, máxime en la presente ocasión, en que los nuevos procedimientos quirúrgicos contra la gangrena, que acaba de implantar en su Clínica, hijos del estudio y de una labor constante, habían de proporcionar un gran bien al prójimo y solidificar la fama del extinto.

Fatalmente para todos, el Sr. Berge, dejó el mundo de los vivos cuando era más necesario, y sin haber tenido la completa satisfacción, de ver realizadas sus nobles ansias de progreso creativo.

A las once de esta mañana han tenido lugar en la Iglesia de la Inmaculada Concepción de Santa Catalina, solemnes honras fúnebres en sufragio del alma del difunto, acto religioso que se ha visto muy concurrido por personas de todas las clases sociales.

A la exigida familia del finado y muy especialmente su esposa, madre, hija, hermano, hijo político y demás, reitamos la expresión de nuestra más viva condolencia, al propio tiempo que hacemos votos para que Dios conceda al alma de aquél, el eterno descanso de los justos.

Ha volado al cielo la preciosa niña María de la Concepción Ferrer, hija del Administrador de la Subalterna de la Compañía Arrendataria de Tabacos en Masacor don Mignel.

La difunta constituía el encanto de la familia, por lo que su muerte la ha sumido en el mayor desconsuelo.

Elevamos una oración al cielo, para que el Todopoderoso conceda a la atribuida familia el bálsamo necesario para mitigar la pena producida por la sensible pérdida.

Después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica ha fallecido en la villa de Santa María, el conocido industrial don Andrés Bernard Cañellas, persona muy conocida y querida de cuantos le trataban. D. E. P.

Por su carácter frágil y bondadoso contaba con muchísimos amigos los cuales han sentido vivamente su muerte.

Buen amigo del desvalído, siempre encontró el consuelo, solícito, quien quiera que fuera el que llamó a su puerta.

Al propio tiempo que elevamos una oración al cielo para que el Todopoderoso conceda al alma del finado el descanso de los justos, reitamos a su familia la expresión de nuestra más viva condolencia.

En la ciudad de Inca y a los 69 años de edad, ha fallecido el industrial don Vicente Enseñat Enseñat, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. D. E. P.

Dedicado desde largos años a la industria de tejidos había conseguido montar su fábrica a la altura de lo bueno de su clase, teniendo en sus productos en los mercados más importantes de Europa.

Persona muy culta y de gran corazón, contaba con numerosas amistades y deudos que han sentido vivamente su muerte.

A toda su apreciable familia enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame, al propio tiempo que elevamos una oración al cielo, para que el Todopoderoso le conceda la resignación necesaria para sobrellevar resignada el peso producido por la sensible pérdida.

En el Arrabal de Santa Catalina ha fallecido el señor D. Luciano Cidreira y García, persona muy conocida y apreciada de los que la trataban. D. E. P.

A su exigida familia, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

DE VIAJE
Tienen decidido viaje a Barcelona para donde embarcarán mañana noche: D. Carlos Martínez, D. Pedro Rullán, D. Manuel Cerdá y señores, D. Antonio Canals, D. Francisco Colominas y D. Sebastián Amer.

A bordo del vapor Mallorca han llegado esta mañana de Barcelona: El odontólogo D. Julián Tlucuat. El fabricante de tejidos D. Clemente Verdaguer.

El comandante D. Andrés Lupa. El arquitecto catalán D. M. J. Raspall y señores.

El catedrático de latin del Instituto de Palma Rdo. D. Bartolomé Bosch. El representante de la Casa Vilaseca y Ledesma D. Matías García.

Igualmente han llegado esta mañana: D. Agustín Fernández, D. Ramón Balaguer, D. Pablo Albertí, D. Juan Menjo, D. Martín Cánovas, D. Guillermo Adrover, D. Miguel Marqués y D. José Alcover.

RELIGIOSAS
PARA MAÑANA
Santos.—Sta. Francisca Romana, vda. Jubileo de Cuarenta Horas.—Concluyen en las Capuchinas dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús. Exposición a las seis, a las ocho Misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad. Por la tarde a las seis y media conclusión del Teídon, con sermón por el M. I. señor don Jaime Espases, Canónigo de la S. I. C. B., Trisagio y reserva de S. D. M., precedida de Te-Donm.

Otras funciones.—En los Sagrados Corazones, empezarán Ejercicios Espirituales que dirigirá el P. P. Juan Ferré y Jaime Roselló, S. S. CC.

Orden de los Santos Ejercicios.—Lunes 10, Mañana, a las cinco y media Misa explosiva seguida de breve plática, a las nueve Misa con lectura espiritual y plática.—Tarde a las seis, Rosario, Coronita de oro, plática doctrinal, cánticos y sermón moral.

Notas.—Estos ejercicios vendrán a suplir los que todos los años solían practicarse el mes de Junio.

El Excmo. e Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencia para cada uno de los actos anteriores a que se alista.

En la Merced, continuación del mes de San José.

En Santa Teresa, empieza la solemne Novena que todos los años dedican al glorioso Patriarca San José.

Visita.—A Nra. Sra. del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

MARITIMAS
El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue: ENTRADAS.—Procedente Barcelona el vapor Mallorca, con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Cabrera el vapor Ciudad de Palma, con un poco de pescado y algunos pasajeros.

SALIDAS.—Para Barcelona salió anoche el vapor Rey Jaime I, con el correo, pasaje y carga.

Para Alicante ha salido el vapor Reina Victoria con el correo, pasaje y carga.

EL TIEMPO
Observaciones a 7 horas del día de ayer, facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Baleares.

Presión atmosférica a 0° N. M. G. N. . . . . 7649 mm. Característica de la tendencia barométrica . . . . . B. S. Tendencia barométrica . . . . . +0'4 mm. Dirección y fuerza (escala telegráfica) del viento . . . . . N. O. Estado del cielo . . . . . Despejado Temperatura C° . . . . . 5'8 Humedad relativa . . . . . 8'8 Temperatura máxima de ayer . . . . . 17'0 Temperatura mínima . . . . . 4'6 Id. id. a des-cubierto . . . . . 2'6 Lluvia en 24 horas . . . . . 0'0

Ajustador mecánico
Se necesita uno que sepa bien su oficio. Inútil presentarse sin buenas referencias. Informes. GARAGE SPORT.

De Teatros

Lirico
Esta noche a las 8'45 debutará en este teatro la compañía ómica dramática Isaura Martínez, que la Empresa ha contratado por un corto número de funciones.

La compañía se presenta con el estreno de la comedia en tres actos El Filón hermosa obra de Muñoz Seca que viene precedida de gran fama.

Después de la comedia, el primer actor señor Martínez recitará varias poesías hispano-americanas y terminará el espectáculo con la presentación de la genial artista Amalia de Isaura que dará a conocer sus últimas creaciones.

Después de la función habrá servicio especial de tranvías por Circunvalación, Portopi y Son Ros.

Mañana domingo se celebrarán en este teatro dos grandes funciones tarde y noche.

A las cuatro de la tarde se verificará la última representación de la obra de Muñoz Seca El Filón, completando el espectáculo la presentación de Amalia Isaura con sus más selectos cuplés.

Por la noche a las 8'45, repite del hermoso drama en cuatro actos Felipe Derblay que esta compañía presenta con gran lujo, y fin de fiesta, por Amalia de Isaura.

El lunes repite de la hermosa obra de Felipe Sassone (Calla, corazón) gran éxito de esta compañía.

Baleaz
Mañana domingo se celebrarán en el coliseo del Ensanche extraordinarias sesiones de cine de tres y media tarde a once noche.

En dichas sesiones se proyectará por última vez la primera jornada de la película de éxito grandioso El Conde de Charolais.

Completarán el programa los episodios de la emocionante serie La vuelta al mundo en 18 días.

EN EL SEMINARIO

Anoche a las seis y media tuvo lugar en el Seminario una solemne valeda en conmemoración del VI Centenario de la Canonización de Sto. Tomás de Aquino.

Presidió el acto el Ilmo. y Rmo. Señor Obispo Dr. Rigoberto Doménech y Valls, asistiendo a su derecha el Delegado de Hacienda don Enrique Solde villa; el M. I. Sr. don Antonio M. Alcover, Canónigo Magistral; el Director del Instituto General y Técnico, don Sebastián Font; el Inspector de 1.ª Enseñanza, don Juan Capó Valldepadrinas; el Canónigo Arcipreste M. I. Sr. don Antonio Cansels y el jefe retirado de la Guardia Suiza Pontificia, coronel Rapont, a la izquierda del señor Obispo, se sentaron el Teniente de alcalde don José Agulló; el Vicepresidente de la Comisión Provincial don José Cardell, los Canónigos M. I. Sres. don Nadal Garau, don Juan Quetglas, don Francisco Baeve, y el Rector del Seminario M. I. Señor don Bartolomé Pascual, canónigo.

Entre el público vimos al ex-Presidente de la Diputación Provincial don Pedro Llobera, el Director del Colegio Cervantes don Andrés Morey, el ex-Alcalde de Palma don Guillermo Forteza, el ex-concejal Sr. Blumel, el Director de la Escuela Graduada de Santa Catalina, don Juan Vidal Vaquer y Comisionados de distintas Ordenes religiosas.

Acto de Secretaría del acto, el Secretario del Seminario Rdo. don Jaime Saupol, Pbro.

Comenzó el acto con el canto «O Doctor Optimo», de Tolosa, por la Schola, dirigida por el Seminarista don Francisco Peyres.

El cantor Francisco Vallasecas dedicó varias palabras de bienvenida a Santo Tomás de Aquino, como Doctor, y Patrono de los niños carentes, por haberlo sido durante su infancia.

D. J. Quetglas expuso a la concurrencia minuciosidad de datos cronológicos y geográficos de la vida de Santo Tomás, cuyo Santo nació en Italia, en un señorial castillo. Al florecer su juventud ingresó en la Orden de Padres Predicadores, vistiendo después el hábito de Santo Domingo.

Se graduó de Bachiller bíblico y sentenciario y poco después en calidad de Maestro enseñó teología al lado del Papa Urbano IV. En Nápoles fué profesor de aquella Universidad y falleció el 7 de Marzo de 1274.

El 29 de Junio del año pasado el Papa actual instituyó la conmemoración en los Seminarios de la fiesta de Santo Tomás.

D. Rafael Caldentey había de Aristotelismo en la doctrina tomista, con referencias al Santo.

D. Ramón Oñe le analizó como poeta enciclista, diciendo que fué autor Santo Tomás de muchos himnos que actualmente se canta todavía. Fué el poeta de la Fé y del Amor divino, recitando varios versos que son gritos sublimes de aquellos símbolos escritos con aquella expresión tan pausada.

Como intermedio, la Schola cantó «Ficohi di novo», de Grossa.

D. Monserrat Santandreu hablando de la edición mallorquina de la Suma, de Santo Tomás, dijo que apenas inventada la imprenta ya se editaron libros del Santo, siendo los primeros impresores don Bartolomé Caldentey y Maese Nicolás Calafat.

El lulismo fué la gran hoguera que prendió fuego a la pasión literaria en Mallorca, aunque los Dominicos enseñaron con toda su pureza la doctrina tomista.

En las ediciones campas el mayor atildamiento y pulcritud en los tipos de letra y esmerada presentación.

A pasar de la lucha política entre las escuelas tomista y lulista, no hubo que lamentar nunca el menor incidente desagradable.

D. Bartolomé Torres desarrolló el tema: «El Doctor Angélico, Maestro de pedagogos», diciendo que sus principales reglas de educación escolar eran «silencio y retiro» para el estudio, siendo de vez que de la sociedad salieron siempre las obras máximas.

La teatralidad de Santo Tomás llegó a ser legendaria, pasando sólo por los pasillos y no saliendo casi nunca del claustro, pero esto era solamente a título de silencio laboriosum; del cual salieron sus obras que aunque modestamente titulada el Santo de mesa peje, resultaron ser buen trigo dorado y hermoso.

Don Juan Bonnin se ocupó del Padre Puigserver, como tomista mallorquín, fallecido en 1821, el cual había de memoria toda la Sagrada Escritura y la Suma de Santo Tomás. Además publicó varios libros que sirvieron de texto y fué un entusiasta de las normas antiguas.

A manera de pequeño desahogo un octeto de ocarinas interpretó una marcha juetaza un «Minuetto», de Haydn.

Don Juan Cansels, con referencia a Sto. Tomás y el Dante, dijo que ambos tenían el mismo pensamiento aristotélico, tomando el Santo como lema de sus actos «guardarte de juzgar por las apariencias».

Don José M. Cerdá, editó con soltura una discreta poesía original titulada «La muerte de Santo Tomás».

Don Bartolomé Quetglas habló de Santo Tomás, exégeta, diciendo que siempre enseñó cosas nuevas y enseñando las principales obras que dió a luz, que le han valido el título de Doctor universal de las escuelas escolásticas y también de las seculares.

A continuación se efectuó por el señor Obispo la repartición de Diplomas muy artísticos correspondientes al Certamen Científico-Literario.

La Schola entonó el «Cantico fidelitatis» del M. I. Sr. don Antonio Sincho, el cual se hizo cargo de la letra, el tiempo que se repartía la letra traducida del latín bajo el título: «El Cántico de nuestra Fé».

Finalmente el Sr. Secretario dió lectura a los diez y ocho temas de que se compone el XXVI Certamen cuyo fallo será en el próximo año.

La distinguida concurrencia salió en extremo satisfecha de la agradable velada, siendo cariñosamente aplaudidos todos los disertantes.

Contra la política proteccionista

Hemos recibido la siguiente carta: Palma 6 Marzo de 1924. Sr. Director de LA ULTIMA HORA. Palma.

Muy distinguido señor mío y de mi mayor consideración: Cumplimentando unánime acuerdo de la Junta Directiva de esta entidad, tengo el honor de manifestarle que, en sesión celebrada el 16 del pasado mes de febrero, acordó influir acerca del Gobierno para que no prepare en perjuicio de importantes sectores de la industria nacional, la compañía tendenciosa y egoísta que últimamente por importantes organismos se ha venido desarrollando para lograr que se protesten los tratados de comercio internacionales y que se aumenten, aún más, las ya elevadas tarifas aduaneras, cuya inflexión en el elevado costo de la vida a nadie puede pasar desapercibida.

El diario de su digna dirección al examinar este importante asunto, y desconfiando seguramente del acuerdo de esta entidad, (1) heca resaltar el hecho de que no se levantara, en provincia como la nuestra (donde abundan las industrias de exportación, evidentemente las más perjudicadas por el vilipécico juego del arancel), ninguna voz para contrarrestar el movimiento proteccionista que viene planteando el Fomento del Trabajo Nacional; y esta junta ha creído un deber suyo dar cuenta de su actuación respecto a tal materia e informar al diario de un digno funcionario de la siguiente comunicación cursada en virtud del mencionado acuerdo al señor Jefe del Directorio-Presidente del Gobierno; separado de su amabilidad se dignará darle acogida, por lo que le anticipo las más expresivas y sinceras gracias, de V. afmo. s. s. y amigo q. e. s. m., Pedro Martínez Rosich.

Palma 25 Febrero 1924. Excmo. Sr. Presidente del Directorio, Jefe del Gobierno. Madrid.

Muy distinguido Señor mío de mi mayor consideración: En cumplimiento de unánime acuerdo de la Junta Directiva de esta entidad, en su última sesión celebrada, tengo el honor de dirigirla a usted y encarecidamente a V. E. en el sentido de que sea moderada hasta el límite posible la protección a la industria nacional, frente a la campaña impulsada en sentimientos de infundadas exclusividades que viene realizando, con visión muy poral del verdadero interés patrio, el «Fomento del Trabajo Nacional», de Cataluña, en su pretensión de que se denuncien los tratados comerciales, a causa de que es causa la pres-

(1) En efecto desconocíamos la comunicación a que se refiere nuestro estimado amigo el señor Rosich, y ello no es de extrañar puesto que el último artículo por nosotros publicado respecto a ésta tan importante cuestión, lo fué en la edición del 25 del pasado febrero, fecha que es la misma de la comunicación a que hace referencia.

tección arancelaria cuando el límite que alcanza no pases veces a 1 del 800 p. S., ocasiona el sacrificio de industrias de exportación, encareciendo enormemente la vida.

No llevan estas consideraciones a junta de mi presidencia a solicitar la supresión de toda protección a las industrias del país; pero teniendo cuenta que a la sombra de la mano arancelaria han crecido y prosperado aquellas industrias, resguardadas por los medios de protección que concurran con ventaja, y vencer la potencia en los mercados de consumo en interés mismo y de un destino porvenir de nuestras industrias, vemos con gusto que se limitara la protección de éstas, estableciéndose tendencias hacia el libre cambio a fin de evitar la carestía actual de los productos indispensables para la vida y extirpiar en aquellos el progreso para que adquieran mediana vitalidad que no se hayan de garantizar en el sacrificio perecero de otros sectores importantes sectores de riquezas nacionales.

En la confianza de merecer su atención me honro en cumplimentarle como de V. E. su más atento s. a. q. h. n. m. El Presidente, Pedro Martínez Rosich.

Deportivas

En el campo del Alfonso XIII mañana domingo a las diez y media se celebrará un interesante partido infantil entre dos teams de la R. S.

Hay gran entusiasmo por esta cuenta en que se disputan una competición y artística Copa regalada por los entusiastas socios.

Entre los jugadores de los equipos blanco y rojo reina gran entusiasmo para conquistar el trofeo.

Los pequeños equipos están muy interesados en que se celebre el 8 de marzo de la fundación del Alfonso XIII, celebrando el referido encuentro.

Por la tarde a las 2 y media se celebrará un partido de fútbol entre los obsequiados en el Grand Hotel.

Libros de Cocina

La cocina racional, por Magdalena B. B. 3 pesetas. El práctico, por Angel Muro, 7 id. El cocinero americano, por J. Domest, 3 id.

La nueva cocina elegante española, Ignacio Domestech, 7 id. La cocina catalana, 3 id. Carnicería la buena cocinera, por M. de Carpiñal, 3 id.

El restaurant en casa, manual de prácticas, por F. Sofya, 6 id. La futura casa de casa, consejos prácticos y fórmulas culinarias, por M. de la Baedea, 5 id.

Los dulces de cocina, por Juan March, 3 id. La cocina vegetariana, por Ignacio Domestech, 3 id.

La mejor cocina de nuestros días, recetas sencillas, por Ignacio Domestech, 3 id. El libro ideal de cocina, 355 recetas de menús, 385 menús de cenas, más 1.500 recetas prácticas y sencillas, por René Vida, 5 id.

De venta en la librería de J. JOUR, por Cort, 29 y 30.

Aviso a los Herniados

Sr. D. C. A. BOER. Muy respetable Sr. BOER: Por el presente vengo a darle las más expresivas gracias por la curación completa que me hizo obtener de mi hernia a la edad de 40 años, y ese en el plazo de ocho meses, gracias a sus buenos aparatos. Es por eso que no dudo en recomendar el método BOER tan seguro estoy de que los herniados quedarán satisfechos con el uso de sus aparatos.

Con esta ocasión se repite de V. un seguro servidor. ANTONIO JULIANA, Roverenda Pinar, Torre de Clara (Barcelona) 4 de diciembre 1923.

EDICTO Alcaldía de Palma

Automóviles y motocicletas. Habiéndose presentado pocos días atrás automóviles y motocicletas a facilitar datos que son precisos para confeccionar un Registro exacto, (nombre del propietario, fuerza, número de asientos, motor, número), recomiendo, y en cuanto al tiempo preciso, ordeno, a los que no lo hubieran hecho, que antes del día 20 del corriente Marzo, durante las horas de Oficina en los días laborables, se sirvan remitir dichos datos a la Secretaría del Ayuntamiento.

Palma 4 de Marzo de 1924.—El Alcalde Francisco Salas.

Los Talleres VICTON

En su tienda exposición CALLE PLAZA RIA, 1, han expuesto el COMEDOR anudado. Este comedor el tipo Reina Ana, de las últimas creaciones. Como por el dormitorio, se admiten encargos y su precio es de 1.550 PESETAS puesto en casa del cliente.

Dr. Lóbsch

especialista en las enfermedades de la piel, antes ayudante médico y jefe interior durante 3 años del ambulatorio para enfermedades de la piel y vendres del Instituto medicinal clínico de la Real Universidad, Munich (Alemania).

VILLA MODELO equina Avenida Conde Sallat, entrada Miguel, (frente carreteras de 301) Parí del Tranvía. Consulta de 9 a 1.

D. Andrés Bestard Cañellas

Ha fallecido a las 18 del día 7 del actual en Santa María habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su desconsolada esposa, hijos, hermanos, padres y hermanos políticos, presentes y ausentes y demás parientes al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones, con una plegaria al Todopoderoso, le acoja en la mansión de los justos.

El funeral en sufragio del alma del finado se celebrará el lunes próximo día 10 a las nueve en la iglesia parroquial de esta villa: No se invita particularmente.

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca, se ha dignado conceder 90 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma

Mediterráneo Hotel

Restaurant primer orden

TERRENO. TELEFONO. 82

Mas Telegramas

La Fiesta del Estudiante

Funciones religiosas

La fiesta de Santo Tomás se celebró con solemnidad en todos los tiempos. Se dijeron misas y se dio la comunión, con pláticas, asistiendo el Alcalde a la Catedral, los ayudantes del Marqués de Estella y el Gobernador.

Asamblea de la Juventud Católica

En el teatro Roma se ha celebrado la asamblea escolar organizada por la Federación de estudiantes católicos, asistiendo significadas personalidades en representación de las congregaciones religiosas, asociaciones de provincias, etc.

Este saludó a los Reyes y al Directorio.

El catedrático señor Bermejo erigió la figura del Papa solicitando sus bendiciones para los estudiantes españoles y para el Ejército de África.

En estos momentos, este Jefe de Gobierno...

En estos momentos, este Jefe de Gobierno oculta al país tiene la satisfacción de decir que a estas horas el incidente planteado en África está resuelto satisfactoriamente.

Terminada la sesión, los asambleístas...

Terminada la sesión, los asambleístas visitaron al cardenal primado en el palacio de la Cruzada.

España en Marruecos

Muerte de un teniente

De Tetuán telegráfica que las noticias recibidas de Meter ansan mayor tranquilidad en aquel sector. No obstante grupos de rebeldes hostilizaron la posición castrónica de las tropas de artillería de Centa don Rafael Ruiz Algar.

Tropas de reserva

Alentejo.—Llegó procedente de Zaragoza un batallón de Infantería y una batería de artillería ligera que forman parte de las tropas de la brigada de reserva.

Fiesta en el Teatro Español.

Asisten los Reyes.—Primo de Rivera pronuncia un discurso

Una desgracia

Esta tarde en la puerta del Hierro un automóvil chocó con un ciclista, derribándolo y pasando el coche por encima de su cuerpo.

Suicidio de un doctor

Algeciras.—Ayer después de cenar se accionó la femoral, con una navaja

Alcance de la tarde

Nueva operación con motivo de un convoy a Tizzi Assa.

Melilla.—Dos nutridas columnas mandadas por los tenientes coronales Llano y Franco, salieron de Tafersit encargadas de proteger un importante convoy a Tizzi Assa.

La Gaceta

La Gaceta publica una disposición ampliando la R. O. que se publicó ayer sobre monedas extranjeras.

Reunión del Consejo ferroviario

Se ha vuelto a reunir el Consejo ferroviario. El Presidente rogó a los representantes obreros agrícolas que aceleren la redacción de los votos particulares.

Premio a Ramon Cajal

La institución cultural española de Buenos Aires ha concedido a don Santiago Ramón y Cajal el premio que viene otorgándose de costumbre, consistente en los intereses devengados hasta 31 de Diciembre de lo recaudado por dicha República.

El octavo Congreso Postal

El octavo Congreso Postal se celebrará en Stockholm el primero de Julio en lugar de Junio.

Aniversario de la muerte de Dato

Hoy se cumple el tercer aniversario del asesinato del señor Dato. Los periódicos publican sentidas felicitaciones haciendo resaltar su personalidad.

Asuntos de Baleares

Maniobras en las Baleares. Madrid 6 (1130 n.) Elvessa.—Dicea de Roma que las islas Baleares van a servir de base naval a la escuadra británica en las próximas maniobras en el Mediterráneo.

Local para alquilar

Entretenido, de unos ochocientos metros cuadrados, de nueva construcción, propio para oficinas, colegio o despacho. Situado en punto céntrico del Ensanche.

Pertussina

Es el mejor xarop del momento para evitar el resaca de la gripe.

Nota

Los Saltrios de Mallorca venden la Saltrios Entail. Si te ofrecen imitación, recházala, ya que no tienen ningún valor curativo. Exigir siempre los verdaderos Saltrios.

de aferrar, el Doctor Henry Alexis, catedrático de Londres que estaba hospedado en el Hotel Cristina.

La reina de Portugal Algeciras.—El día 17 se espera llegará aquí la ex reina Amelia de Portugal.

El expediente contra Berenguer Madrid 7 (10 n.) Hoy ha debido prestar declaración el general Cabanellas por el expediente que se instruye al general Berenguer.

Propuestas de ascensos y recompensas. En la reunión en pleno que mañana sábado celebrará el Consejo Supremo de Guerra y Marina se estudiarán las siguientes propuestas de ascenso:

Teniente coronel D. Luis Orgas, de la mehalha de Albuemas. Comandante D. Fernando Claudin.

Capitanes D. Alvaro García, D. Francisco Caballero, D. Vicente Celia y D. Clemente Bueta

Tenientes, D. Manuel Marote, D. Manuel Pérez Moreno, D. Manuel Fontanillas, D. José Diaz, D. Rafael Echeñique, D. Manuel Peñerredonda, D. Miguel Vidal, D. Ramón Zalusta, D. Diego Blazquez, D. Zenón Villoldo y D. Vicente Laverde.

También se estudiará la propuesta de concesión de la cruz de San Fernando de los tenientes D. Francisco Fernández, D. Venancio López y D. Luis Suarez.

Los mineros Madrid 7 (11 n.) Bilbao.—Después de laboriosas entrevistas entre patronos y obreros mineros para tratar de las peticiones de aumento de salarios, los patronos han ofrecido no la cantidad que han pedido los obreros, sino la que permitan las condiciones de la industria minera.

La comisión ejecutiva, antes de dar respuesta a los patronos reunirá las asambleas de los obreros.

Suicidio de un capitán Madrid 7 (1130 n.) En la biblioteca del Parque de Sanidad Militar se ha suicidado disparándose un tiro en la cabeza el capitán del cuerpo de Veterinaria D. Fernando Rey.

Concediendo unas gratificaciones Se ha firmado un decreto asignando una gratificación de 4.500 ptas. a cada uno de los vocales del Consejo Superior de Ferrocarriles.

Estreno de un drama Madrid 7 (10 n.) Esta noche se ha estrenado en el teatro Circo-Frío, un drama titulado El otro derecho escrito por los Sres. Vidal y Pina y D. Simón Valdivieso.

A pesar de desarrollarse la obra en un ambiente crudo y en una casa no santa, tuvo un éxito hincapié, teniendo que salir varias veces a escena el señor Valdivieso, quien dirigió la palabra al público diciendo que el éxito se debía al señor Vidal y Pina, que lo escribió en la cárcel.

Del extranjero

Señal con escándalo.—Los diputados se abofetean. Madrid 7 (1130 n.) Neuen.—La sesión de la dieta seña ha sido borrascosa.

Varios diputados comunistas llegaron a la agresión. Tuvo que entrar la policía, sacando del salón de sesiones.

El califato Comunes de Jerusalem que se ha ofrecido el califato al Rey Hussein, el cual ha aceptado.

Asalto de una fábrica Madrid, 8 (4 m.) Dusseldorf.—Al anunciar la dirección de Radisch-Hittis el licenciamiento del personal, 3.000 obreros asaltaron la fábrica.

Hubo una colisión entre la policía y los obreros, resultando tres muertos y 52 heridos.

Huelga terminada Viena.—Ha terminado la huelga sin ningún otro incidente.

Colisión entre huelguistas y la policía Bombay.—Ha habido una colisión entre la policía y los huelguistas de hilaturas.

Han resultado dos muertos y un herido grave.

BOLEA DE MADRID Oficial del día 7

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior, Exterior, Amortizable, Viejo, Nuevo, Banco de España, etc.

De Barcelona

El príncipe Enrique de Mecklenburgo en Barcelona. Esta mañana, el príncipe Enrique de Mecklenburgo, ha visitado la Catedral de Barcelona y el Archivo de la Corona de Aragón.

Acompañaban a S. A. el ayudante de S. M. el Rey teniente coronel de artillería don Pedro Obregón, el ministro plenipotenciario de los Países Bajos señor Melville van Carabee y el secretario del príncipe.

Después se trasladaron al Hotel Ritz, donde almorzaron, saliendo seguidamente en automóvil para Sitges.

Esta excursión se ha organizado atendiendo a los deseos de S. A. de recorrer una parte de nuestra costa de la que tantos elogios le han prodigado.

Se espera el regreso del príncipe para celebrar en el hotel una recepción íntima de la colonia holandesa, que debía ser presentada por el cónsul de los Países Bajos en esta plaza.

A las nueve, deba tener efecto el banquete oficial con que el príncipe obsequia a nuestras autoridades.

CUENTOS DEL SABADO

El Marqués

Indudablemente era un cochero distinguido, o pesar de la pobreza de su traje y del modesto aspecto de su carruaje. Cuando en el camino de Ventimiglia...

Carraje, pero el Marqués movió la cabeza con aire de desprecio, y exclamó: —De ningún modo. Esa es la aldea de Campo Rosso, y tenemos que ir hasta Dolce-Argua.

fortuna, y ella debía heredar a un tío, que tuvo el espíritu de legar todos sus bienes al clero. En vista de esto, la llevó al altar, y desde aquella época se llama el Marqués.

opos semanas a miss Edna High, encantadora maestra de Pittstown (no lejos de Filadelfia). Consumidos súbitamente por el amor, pero libados por su amistad, decidieron terminar con una vida intolerable.



Es la más preferida

CONSULTORIO DE UROLOGIA DE LOS HERMANOS ALOMAR. Ex-alumnos de los Hospitales y Facultad de Medicina de Paris. Curación radical de la BLENNORRAGIA mediante aparato.

AUTOMOVILISTAS

No comprar ningún Auto sin antes ver el famoso D. F. P. 7-H. P. 3 y 4 plazas torpedo con motor moderno con valvulas por encima la culata, arranque y alumbrado eléctrico...

Principales victorias y Records de los Autos D. F. P. en la temporada 1923.

Table with 2 columns: Location (e.g., GAILLON, MARSELLA, BOURGES) and Description of the race/record (e.g., Carrera un Kilómetro salida parada, haciendo 1.º y Record del Mundo).

Gran premio de Lyon coche 7 H.P. 1.100 c. c. 150 kilómetros en 1 hora 31 s.

El coche más rápido del mundo en 1.100 c. c.

Principales corredores COLAS, TRONCY, MERLY, KING y MAURAINÉ

Precio del 7 H. P. D. F. P. torpedo 4 plazas 6.850 pesetas.

Agente directo en Baleares de los autos D. E. P. y Berliet.

Garage JUAN GOMILA, Marina 11-13, Tel. 326

Precio del Berliet 12 H. P. 5-7 Plazas 11.500 ptas. Ventas de Camiones de dicha marca